



六中だより

令和4年度第5号（令和4年9月22日発行）

文京区立第六中学校 校長 佐藤勝也

<http://www.bunkyo-tyk.ed.jp/dairoku-jh/>

【教育目標】 ○責任を重んじる ○学習に励む ○健康なからだをつくる ○美しい生活を求める

新たな学期のスタート

新たに五人の仲間が加わり始まった二学期も三週間が経ちました。初日に防災引き渡し訓練があり、翌日から教科等の授業が始まっています。二年生の演劇鑑賞教室、生徒会役員選挙、一年生のハケ岳移動教室、三年生の「高校の先生の話の聞く会」など、短期間のうちにいくつかの取組がありました。早くも、今月末には中間考査が予定されているため、生徒の皆さんは前考査以降の内容を振り返るとともに、毎回の授業での学習も定着するよう復習を大切にして、各自計画的に過ごしてください。学校全体としての行事や学年ごとの取組が多い二学期です。四月とはまた異なる新たな「スタート」の気持ちで今学期の生活に向き合い、実りの多い四か月となることを願っています。

一学期同様、感染症対策を万全に講じることを第一として、生徒が互いの良さを認め合い、集団としての学びを通じて、それぞれが健やかな成長と自己実現を果たせるよう指導してまいります。保護者、地域の皆様には、引き続きご理解とご協力をお願い申し上げます。

さて、先日訪れた都内のある中学校で、標語を掲示したパネルが左右に一つずつ、通用門に設置されているのを目にしました。その学校では、「『人の心の痛みがわかる人間になろう』を実践するために」という取組として、具体的に標語作成やその掲示を行っているとのこと。生徒が登下校時に目にしては心に留めて学校生活を送っている、その方法や内容が素晴らしいと感じたため、ここで紹介させていただきます。（以下、その掲示内容です。）

大切な生徒のみなさんへ！

- ・あいさつは いつも元気に さわやかに 伝わる気持ち やさしい心
- ・たった一言が 人の心を傷つける たった一言が 人の心を温める



生徒の活躍

第34回文京区立中学校総合体育大会

(8/23(火)~26(金)開催)

(敬称略)

- ・野球部 第一中と合同チームで参加
- ・卓球 予選リーグ出場
- ・バドミントン 男子 団体第2位 2年5名
 - 個人 ダブルス優勝 2年2名 シングルス第3位 2年1名
 - 女子 団体第2位 2年5名
 - 個人 シングルス優勝 2年1名
- ・ソフトテニス 団体戦優勝 2年Aチーム 男子6名
- ・バスケットボール 男子 第3位 女子 リーグ戦第3位
- ・バレーボール 予選リーグ出場

その他の大会・活動等

- ・吹奏楽 第62回東京都中学校吹奏楽コンクール(8/7(日)出場) B組銀賞
文京区立中学校連合演奏会出場(8/29(月)開催)
- ・相撲 第33回全国都道府県中学生相撲選手権大会 団体第3位(東京都予選会 個人準優勝)
3年男子1名

中学校で初めての宿泊行事 (9/14(水)~16(金);1年生ハヶ岳移動教室)



7月に実施した二年生に続き、一年生が二泊三日の移動教室から帰ってきました。三日いずれも天候に恵まれ、予定どおりに内容を進めることができました。登山やスコア・オリエンテーリングといった都会では経験できないことにも、各自が持てる力を発揮して挑戦しました。小学校高学年の宿泊行事が実施できなかった背景もあり、この行事を楽しみにしている生徒も多かったようです。

現地では、起床から就寝まで、時間を見ながら予定を確認するとともに、考えて判断し行動する場面もあることから、一年生にとっては生活面での成長も見られたところです。さらに、係活動ではそれぞれが責任をもって取り組んでいて、日を追うごとに自主的に行動できることが増えていました。キャンプファイヤーの運営などは教員の関与が最低限で、学年の生徒皆で楽しく思い出に残る時間を作りたい、という係の準備や意気込みと全体の協力体制が表れていました。(時間を延長して楽しみました。)たくさんの貴重な経験や学びを今後の学校生活に生かしてほしいです。(学校HPでも様子を紹介しています。ぜひご覧ください。)

9/14 (水)	学校発 → 蓼科ハヶ岳国際自然学校(昼食・スコア・オリエンテーリング) → ハヶ岳高原学園着・開園式 → 入浴・夕食 → キャンプファイヤー → 班長室長会・部屋会議 → 就寝
9/15 (木)	起床・朝礼 → 朝食 → 学園発・茶白山登山 → 茶白山展望台(昼食) → 下山(ロープウェイ) → 清泉寮(ソウトクリム) → 学園着・入浴・夕食 → ナイトハイク・星空観察 → 班長室長会・部屋会議 → 就寝
9/16 (金)	起床・朝礼 → 朝食 → 閉園式・学園発 → 野辺山宇宙電波観測所 → 群馬県立自然史博物館(昼食・見学) → 学校着

様々な方々にご支援をいただいています。

正門脇のコスモスの鉢植え

本校の第五期生の方々からコスモスをいただきました。通路が一気に華やかになりました。正門脇には、今後、冬の花も飾っていく予定です。植え替えや水やりをボランティア部が行っています。



JRC 学習会

本校全生徒が加盟している JRC (青少年赤十字) の活動として、



9/10(土) 午後に開催した学習会にボランティア部が代表して参加しました。当日は、日本赤十字社東京都支部事業部青少年ボランティア課より、二名の講師が来校され、JRC について学ぶとともに、「JRC 創設 100 周年記念ルワンダ子ども支援基金」についても説明を受けました。



国の現状を知り、生活、教育、環境、医療といった子どもたちの課題についても協議しました。ただ寄付の支援をするだけでなく、それぞれが課題解決のための力を付けていくために、どうしたらいいか考えることを学びました。講師からは、ボランティアは弱い立場にいる人を探して救うグローバルリーダーであり、六中の生徒もその心で行動してほしい、というメッセージをいただきました。

10月の予定

1日(土) 都民の日(学校閉庁日)	15日(土) 学校説明会(児童保護者向け)
3日(月) 全校朝礼	職業講話(1年)
4日(火) ブラインドサッカー(2年)	17日(月) 生徒朝礼
13日(水) 生徒総会	22日(土) 学習発表会(於;文京学院大学仁愛ホール)
14日(木) 進路説明会(3年)	24日(月) 振替休業日
15日(土) 土曜授業日・オープンキャンパス	28日(金) 面接指導(3年)・健康講話(1年)